

Zeitschrift: Bulletin mensuel de la Chambre de commerce suisse en France
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: - (1925)
Heft: 58

Artikel: Le mouvement de la population de la France en 1924
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-889434>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

en tenant compte de la diminution de 17.000 tonnes sur les exportations d'objets d'alimentation.

Enfin, si nous comparons le poids, en tonnes, des échanges, durant les deux premiers mois de 1925, avec le poids des échanges durant les deux premiers mois de 1924, nous allons faire une constatation beaucoup plus favorable encore que la comparaison des valeurs :

	2 PREM. MOIS 1925	2 PREM. MOIS 1924	DIFFÉRENCES pour 1925
IMPORTATIONS			
Objets d'alimentation....	655.687	757.032	— 101.345
Matières nécess. à l'indus.	6.640.630	7.321.721	— 681.091
Objets fabriq..	197.519	236.018	— 38.499
Totaux.....	7.493.836	8.314.771	— 820.935
EXPORTATIONS			
Objets d'alimentation....	236.640	245.225	— 8.585
Matières nécess. à l'indust.	4.246.700	3.282.010	+ 964.690
Objets fabriq..	686.535	551.596	+ 134.939
Colis post.	5.451	5.023	+ 428
Totaux.....	5.175.326	4.083.854	+ 1.100.057

De ces chiffres, il résulte que si les quantités importées du 1^{er} janvier au 28 février 1925 sont inférieures de 820.935 tonnes au poids des entrées enregistrées pendant la même période de l'année dernières, les quantités exportées se sont, en revanche, accrues de 1.100.057 tonnes.

A l'importation, le fléchissement affecte toutes les grandes catégories de marchandises, en particulier les entrées de matières premières qui ont fléchi de 681.091 tonnes.

A l'exportation, l'augmentation porte sur les matières nécessaires à l'industrie (+ 964.690 tonnes, soit près de 30 0/0) et sur les objets fabriqués (+ 134.939 tonnes ou 24 0/0); les sorties de denrées alimentaires ont seules diminué de 8.585 tonnes.

Dans l'ensemble, la situation du commerce extérieur de la France pour janvier et février 1925 se révèle excellente. L'augmentation des exportations en valeur et en quantité est d'autant plus remarquable que, pendant la même période de l'année dernière, les ventes à l'étranger étaient stimulées artificiellement par la chute rapide du franc. Ce qui caractérise principalement les résultats enregistrés, ce sont, d'une part, l'augmentation croissante de la valeur et surtout du poids d'objets fabriqués; et d'autre part, le fait que le montant global des exportations continue de dépasser largement celui des importations.

Le Mouvement de la Population de la France en 1924

La statistique du mouvement de la population française pendant l'année 1924 vient d'être établie. Elle se résume dans les nombres suivants :

Naissances vivantes.....	752.101
Décès	679.885
Excédent de naissances.....	72.216
Mariages	355.923
Divorces	21.023

Par rapport à 1923, les résultats généraux de 1924 peuvent se résumer ainsi : nombre des mariages sans changement ; environ 10.000 naissances en moins et 13.000 décès en plus; en nombre rond, l'excédent des naissances sur les décès est ramené de 95.000 à 72.000.

Ce résultat peu favorable est dû principalement à la mortalité élevée du premier trimestre de 1924 : 219.000 décès au lieu de 190.000 pendant les trois premiers mois de l'année précédente. L'excédent de 24.000 décès constaté du 1^{er} janvier au 31 mars 1924 a réduit à 72.000 l'excédent de 95.000 naissances relevé pendant les neuf derniers mois de l'année.

Inférieurs à ceux de 1923, les résultats de 1924 sont cependant un peu meilleurs que ceux de 1922, qui n'avaient fourni qu'un excédent de 70.500 naissances environ.

En 1924, la proportion des nouveaux mariés, 182 pour 10.000 habitants, est la même que dans

l'année précédente; elle reste encore très supérieure à celle de 1913 : 151 pour 10.000.

La proportion des enfants déclarés vivants s'est abaissée à 192 pour 10.000 habitants, au lieu de 194 pendant chacune des deux années antérieures, mais elle dépasse encore le taux de 1913 : 191 pour 10.000.

La proportion des décès s'est relevée de 170 à 173 pour 10.000 habitants, de 1923 à 1924; soit très peu au-dessous de celle de 1913 : 176 pour 10.000 habitants.

L'année 1924 présente donc les caractéristiques suivantes : arrêt dans la baisse de la nuptialité, à un taux encore très supérieur à celui d'avant-guerre; légère décroissance de la natalité, qui reste toutefois un peu au-dessus du taux de 1913; faible relèvement de la mortalité, qui demeure cependant plus basse que celle de 1913.

Le tableau ci-dessous résume le mouvement démographique de la France pendant les cinq dernières années et en 1913, année qui précéda la guerre.

Années	Naissances		
	Mariages	Naissances vivantes	Décès
1924....	355.923	752.101	679.885
1923....	356.501	761.861	666.990
1922....	383.220	759.846	689.267

1921....	456.221	813.396	696.373
1920....	623.869	834.411	674.621
1913....	312.036	790.355	731.441

Le chiffre de la population a été fixé de 1920 à 1924 à 39.209.518 habitants, population légale

au 6 mars 1921. Le chiffre de 1913 était 41.476.272, représentant la population légale en 1911 pour 87 départements et la population présente en 1910 pour le Bas-Rhin, le Haut-Rhin et la Moselle.

Questions Suisses

Faits, Chiffres et Nouvelles

Huitième journée des Suisses à l'Etranger, à Bâle, 20 avril 1925

Le Comité de la Foire suisse d'Échantillons adresse à tous les citoyens suisses résidant à l'étranger une pressante et chaleureuse invitation à assister à la huitième journée des Suisses à l'étranger.

Cette journée, qui attire chaque année de très nombreux Suisses accourus de tous les coins de l'Europe, a été fixée cette année au 20 avril.

On sait que le but de cette journée est de fournir aux citoyens suisses qui vivent en Suisse l'occasion de discuter avec ceux qui vivent hors de Suisse, quantité de questions qui intéressent très directement la prospérité matérielle et le bien-être intellectuel des Suisses à l'étranger.

Des réunions de groupes et des réunions d'ensemble permettent de discuter avec méthode et d'une manière réellement utile des questions d'ordre économique, juridique, consulaire, des questions intellectuelles ou morales, ainsi que des questions d'utilité publique qui occupent ou préoccupent les Suisses de l'étranger et à la solution desquelles beaucoup de Suisses demeurés au pays ont le sincère désir de contribuer.

Un nombre grandissant de personnalités suisses de premier plan s'intéresse de plus en plus aux Suisses établis en pays étranger et désire maintenir avec eux un contact aussi étroit que possible.

Tous les Suisses de l'étranger qui peuvent trouver le temps d'aller passer à Bâle la journée du 20 avril 1925 devraient se faire un point d'honneur de se rendre à l'appel qui, dans leur intérêt même, leur est si chaleureusement adressé.

L'expérience des années précédentes a clairement démontré que ces « journées des Suisses à l'étranger » sont très favorables, non seulement au développement des relations générales entre la mère patrie et les colonies suisses de l'étranger, mais encore à l'établissement de précieuses relations personnelles.

Dans l'espace d'une seule journée, on apprend à connaître et à apprécier quantité d'hommes de valeur. Le contact personnel qui s'établit ainsi, entre compatriotes séparés par la distance, est inestimable et l'on pourrait citer de très nom-

sance au cours de l'une de ces « journées », ont créé entre eux et pour toute leur vie, des relations utiles et agréables à tous égards.

La Chambre de Commerce suisse en France, dont la constante préoccupation est de multiplier les occasions de contact avec le plus grand nombre possible de nos compatriotes, sera représentée à Bâle, le 20 avril, par son président et son secrétaire général. Elle espère que beaucoup de membres de nos colonies suisses en France décideront, eux aussi, d'assister à cette huitième journée des Suisses à l'étranger.

La visite de la Foire de Bâle est gratuite pour les Suisses à l'étranger, moyennant présentation de leur passeport et les chemins de fer fédéraux accordent d'importantes réductions sur les billets de voyageurs. Le détail de ces réductions, la manière de les obtenir, le programme détaillé de la « journée », ainsi qu'un formulaire d'adhésion aux réunions seront adressés par retour du courrier à quiconque en fera la demande à notre secrétariat général.

L'horlogerie suisse au début de 1925

Pendant trois années, de 1920 à la fin de 1923, une crise extraordinaire a frappé l'horlogerie suisse, atteinte dans ses meilleurs débouchés : la Russie, les empires centraux, la Turquie. Il lui est resté, pour soutenir une activité restreinte, deux de ses marchés les plus importants, la Grande-Bretagne et les Etats-Unis d'Amérique. C'est à eux qu'elle doit d'avoir passé cette période extrêmement difficile.

Aujourd'hui, elle s'est relevée ; elle a retrouvé, en tout ou en partie, plusieurs de ses anciens marchés, elle en a conquis d'autres, dont la Chine et le Japon. En même temps, elle a développé ses moyens techniques. Elle a profité de ce ralentissement d'activité industrielle et commerciale pour perfectionner la valeur chronométrique de ses produits, surtout dans la pièce bracelet. Et, dans ce moment, elle reprend toute sa vigueur ancienne.

En effet, pendant les onze premiers mois de 1924, l'horlogerie suisse a exporté 15 millions de montres et de mouvements complets, contre 12 millions dans la période correspondante de 1923.